

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

El complejísimo problema de la despoblación del campo ni es cosa de hoy ni de nuestro país: el señuelo del industrialismo y las comodidades y atractivos de la vida ciudadana van concentrando en todos los países grandes masas de obreros en los centros populosos, creando a la vez dos conflictos: el de la despoblación del campo y la congestión de las grandes ciudades, aturdidas con los problemas que plantea el urbanismo agobiador.

En los Estados Unidos, en veinte años, aumentó la población en general en un treinta por ciento pero en el campo, en el mismo período, ha descendido en más de doce por ciento.

Como se vé el problema es bastante grave (por su intensidad y su amplitud para que los sociólogos y hombres de Estado lo pongan en primer término).

La 12.ª Cámara Correccional de París ha dictado sentencia en la causa movida contra los periódicos pornográficos, perseguidos por denuncia del admirable abate Beihleem y hecha suya por el fiscal, acusándoles de publicar anuncios contra las buenas costumbres.

Los periódicos perseguidos son: «Gens qui vient», «Frou frou», «Paris-Ilust», «Humour», «La Sourire», «Le Journal Amusant» y «La Vie en rose».

Ha dado lugar este proceso a largos y singulares debates.

El Tribunal ha condenado a trescientos francos de multa a cada uno de los siete periódicos.

El abate Beihleem, que ha sido muy felicitado, ha recibido con esto un no pequeño aliento para proseguir su valiente campaña de moralidad pública.

Aviación agrícola. Así podríamos titular la aplicación de los aeroplanos a la agricultura; cada día llegan noticias de nuevas aplicaciones que señalan un gran porvenir para tiempos no lejanos a la aviación agrícola.

El transporte de flores y de frutas selectas se verifica normalmente en Holanda, Bélgica, Alemania y otros países; las plagas de campos y bosques, son combatidas hace tiempo en Norte América por este medio; la siembra de grandes propiedades o de terrenos abruptos; el lanzamiento de arena electrificada sobre las nubes para producir la lluvia; el levantamiento de planos fotográficos, etc.

Pero su popularización aumenta y se emplean ya para viajes en visitas a fincas o ganados alejados, ya en aeroplanos propios de los hacendados, ya en taxiplanos, cuyo servicio se halla establecido en Australia.

El Capitán General a Barcelona

El próximo día 17 marchará a Barcelona a bordo de uno de los buques de guerra, el Excmo. señor don José Rivera, Capitán General del Departamento.

DE AVIACION

Ha llegado a ésta el grupo de aviación de León, que vienen para hacer el curso en el aerodromo de Los Alcazares.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el Alcalde de esta ciudad Excmo. Sr. don Alfonso Torres, acompañado de su distinguida esposa.

—En las primeras horas de mañana marcharán en automóvil, a Valencia, donde estarán varios días, y seguirán después para Barcelona con objeto de asistir a la apertura de la Exposición la Excmo. señora del Capitán General, doña Mercedes Chacón y sus bellas hijas Consuelo y Pilar.

—Han salido para Sevilla con objeto de asistir al Congreso Mariano que se celebrará en aquella capital con motivo de la Exposición Ibero Americana, el Superior de los Misioneros del Corazón de María Rvdo. P. Felipe de Jesús Munárriz y el Rector de la Iglesia del Barrio de Peral don José Esteban.

NOTAS VARIAS

Por la señora doña Remedios Miñarro Diz viuda de Sicilia y para su hijo don Lázaro, antiguo empleado de la casa Gandia Cegarra y Compañía, fué pedida ayer tarde en matrimonio la bellísima señorita Conchita Vera Ruiz.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos del mejor gusto, concertándose la boda para el próximo verano.

Por adelantado enviamos nuestra felicitación a la casamoda pareja.

—Ayer se celebró en el Gran Hotel el banquete de «Los Previsores del Porvenir» con motivo de las Bodas de Plata de tan benemérita institución, concurriendo un gran número de asociados.

—Se ha concedido la Cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, al Teniente de Ingenieros don Paulino Coll Meseguer por los extraordinarios trabajos y méritos contraídos en los levantamientos topográficos de la Base Naval de Cartagena.

—Se ha concedido autorización al Teniente Coronel de Artillería don José López Pinto para el uso sobre el uniforme de la plaza de segunda clase de la Cruz Roja Española.

LETRAS DE LUTO

En Madrid donde residía ha fallecido el notable escultor don Julio González Pola, autor del monumento a los héroes de Santiago y Cavite, en esta ciudad.

El señor Pola era persona conocida en ésta, donde contaba grandes amistades, habiendo sido su muerte muy sentida.

A la familia de tan notable artista enviamos nuestro pésame más sentido.

EN EL ATENEO

El pasado sábado en el Ateneo dió una conferencia el ilustrado catedrático don Antonio Puig Campillo.

El salón de dicha sociedad estuvo lleno de distinguido público.

Hecha la presentación del conferenciante por el presidente del referido centro, el señor Puig Campillo leyó un interesantísimo trabajo en relación con la vida de un glorioso cartagenero: el Virrey Hidalgo de Cisneros.

El señor Puig Campillo nos presentó en las cuartillas que leyó, un acabado estudio de Hidalgo de Cisneros y de su época.

Al finalizar su conferencia, el señor Puig Campillo recibió grandes aplausos de la numerosa concurrencia que le escuchó.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente de 10 de Mayo de 1929

Preside el Alcalde accidental señor Mediavilla, y asisten los señores Pasqual de Riquelme, Pelegrín, Bonet, Pérez Ahijón, Duelo, Portela y García Manchón.

Aprobada el acta de la anterior se acuerda:

Aprobar el extracto de acuerdos correspondientes al pasado mes.

Quedar enterados de un oficio del señor Alcalde de Pacheco, dando las gracias por los auxilios prestados con motivo de un incendio.

Reconocer un crédito a favor de don Miguel Martínez.

Quedar enterados de un oficio del señor Juez de Instrucción, comunicando el auto en que se cancela el embargo que tenía trabado don Salvador Amorós, contra determinadas rentas de este Ayuntamiento.

Aprobar una relación de personal eventual empleado en la Recaudación de Arbitrios.

Aprobar varios dictámenes de Ensanche relativos a proyecto de obras presentados por don Benito García, don Epifanio Escarabajal, don Francisco Ros, don Julián Ruiz y don Juan Carrillo.

Reiterar al señor Arquitecto la orden de proyecto de enlase de la zona de Ensanche en los barrios extramuros.

Aprobar una moción del Teniente de Alcalde señor Portela, a fin de que se corrija deficiencias de urbanización y ornato en el barrio de San Antonio Abad.

Se dió cuenta de una disposición inserta en la Gaceta sobre construcción de Cementerios, y se aprobaron las cuentas de la semana en obras por administración, y se nombra una Comisión que examine las conclusiones presentadas por los obreros, con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo.

Se adoptan unos acuerdos sobre locales para escuelas, y el señor Presidente manifiesta haberse inaugurado el local de nueva construcción en La Palma, para escuela de niñas, habiéndose trasladado al mismo la referida Escuela, y se autoriza al Alcalde para utilización del local en que estaba establecida dicha Escuela.

También da cuenta el señor Presidente de haberse inaugurado la Escuela Nacional de Niños y la Municipal de La Puebla.

El señor Presidente da cuenta de que, conformado a lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento, ha sido colocada una placa conmemorativa en el edificio que ha donado don Juan Antonio Gómez Quiles, para Escuela en La Palma, a fin de perpetuar el nombre de este ilustre y entusiasta cartagenero.

Se autoriza al señor Alcalde para que, previa la tramitación que procede, se solicite la Medalla del Trabajo, a favor del obrero don Luis Melachón.

El señor Pelegrín formula un ruego, con motivo de haber disminuido las disponibilidades del agua sanitaria, y el señor Duelo formula otro ruego, para que todos los carros abastecedores de agua potable lleven visible el cuadro de análisis del Laboratorio Municipal.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía

OASAU

La nueva casa de "Gas Levante"

El pasado sábado en la tarde, y con asistencia de numerosas como distinguidas familias de la sociedad cartagenera, se celebró la inauguración de la nueva casa de Gas Levante, instalada en la plaza de San Francisco.

A la inauguración fuimos atenta y cordialmente invitados por la dirección de esta fábrica de Gas.

Con motivo de la inauguración quedó instalada una exposición de aparatos modernísimos, tales como estufas, calentadores, auto cocedor, baños de María para leche, hornos de repostería y de cocer pan, calefacción y otros varios.

Todas las distinguidas damas y demás invitados que concurrieron fueron espléndidamente obsequiados con dulces, emparedados y licores.

Felicitemos a Gas Levante y le auguramos un buen negocio.

Comunión de Impedidos

Ayer mañana, con un tiempo espléndido, se celebró solemnemente la Comunión pasqual de los enfermos e impedidos de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Para acompañar a S. D. M. se formó una larga y lucida procesión que recorrió las calles de la barriada. La integraban los niños de ambos sexos de primera comunión del colegio de la Misericordia con las Hermanas profesoras, las Hijas de María, los jóvenes congregantes de la Milagrosa con su hermosa bandera, señoras de las asociaciones de la parroquia y caballereros de la Adoración Nocturna.

El Santísimo era llevado bajo palio por el virtuoso párroco Arcipreste don Pedro Gambia y las varas del mismo las sostenían los señores don Luis Blasco, don José y don Joaquín Mancada, don Antonio García Hernández, don Fernando Oliva y don Francisco Ariza.

Dirigía la procesión un piquete del regimiento de Infantería Cartagena al mando de un teniente, con banda de jembres y cornetas, que rindió los honores durante el trayecto.

Se dió la Comunión a 22 enfermos.

El Santísimo salió de la parroquia a las siete y media y regresó después de las diez y media.

Los balcones de la feligresía aparecían engalanados con colgaduras y al paso de S. D. M. se arrojaron multitud de flores.

El día 19 saldrá de la parroquia del Carmen la procesión para administrar la Sagrada Comunión a los enfermos e impedidos de la feligresía. Lo que se hace saber a los fieles para que asistan oportunamente a la Parroquia.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «Mamá, déjame amar» por Madge Bellamy y Barry Norton. Mañana «El perro detective», por L. Barrymore y su perro Relampago.

Teatro Principal.—En breve actuación de la bailarina exótica Lea Nieko.

En el Colegio de Agentes Comerciales

El sábado en la tarde dió su anunciada conferencia en este local, cuyos salones han sido artísticamente arreglados, el culatísimo oficial del Banco de España e inspirado poeta don José Fuentes Ruiz.

Presidieron el acto el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles, Presidente de la Cámara de Comercio, el Director y el Interventor del Banco de España señores Gómez Hernández y Cucarella, el Presidente de la Unión Mercantil señor García Cánovas, el Agente de Aduanas don Manuel Carmona y el Presidente del Colegio de Agentes Comerciales don Juan Pedro el cual hizo la presentación del conferenciante, agradeciendo la asistencia de los concurrentes y especialmente del señor Gómez Quiles por su prestigiosa personalidad y manifestando que hacía tiempo que el Colegio abrigaba el propósito de dar estas conferencias que ahora lleva a la práctica por contar ya con un local en condiciones adecuadas.

El señor Fuentes dió después lectura a su conferencia sobre el tema «Ruta de Comercio y Civilización», unas admirables cuartillas sobre el origen y desarrollo de las transacciones comerciales, desde los rudimentos de los pueblos primitivos hasta los numerosos progresos que forman los emporios de la civilización actual, muy bellamente expresado y matizado todo con inspiradísimos conceptos, hermanando la erudición extraordinaria con la más rica poesía.

Al terminar su notabilísima conferencia, el señor Fuentes que fué muy aplaudido en varias intervenciones de su disertación, recibió una cariñosa ovación y efusivas felicitaciones.

Primera Comunión

En la Catedral Antigua se celebró ayer mañana con la solemnidad acostumbrada el primer momento de recibir por primera vez el sagrado Pan eucarístico los alumnos del Colegio de los Hermanos Maristas, cuya relación hemos publicado.

La Misa de Comunión fué oficiada por don Tomás Collados, Cura Económico de Santa Marta de Gracia, que dirigió una elocuente y conmovedora plática.

Los nuevos comuniquetes fueron acompañados por los compañeros y profesores del colegio. Profesores y alumnos de las distintas secciones del histórico templo concurridísimo.

Una selecta orquesta interpretó preciosos motetes cantados por un coro de niños.

Reciban nuestra felicitación los dichosos colegiales, sus padres y los Hermanos Maristas que tan sabidamente los instruyen.

Música selecta

Oigan el aparato Pathephon que la Casa Cisá ha vendido al «Bar San Miguel» donde podrá escuchar las magníficas voces y música de este maravilloso aparato que puede sustituir a cualquier orquesta y cantantes.

Representante en ést.: Masú, Mayor 13.